

Emotiva conmemoración de los 100 años Ramal San Fernando-Pichilemu

Fue presentada la obra teatral que recreaba la inauguración del Tren de San Fernando a Pichilemu, bajo un marco importante de público. Alrededor de las 20 horas comenzó, con palabras de Ana Apablaza León, Club Adulto Mayor Rancagua Norte, quien es la responsable del proyecto ganador del 8% de Cultura de la Intendencia de O'Higgins, con la cual se logró financiar el magno evento. Posteriormente, se dirigió al público el alcalde de San Fernando, Pablo Silva Pérez.

Un momento especial fue el reconocimiento a varios exfuncionarios del antiguo ramal de San Fernando a Pichilemu, al igual que personas que estuvieron presentes alrededor de la cultura ferroviaria.

Luego, el representante del Gobernador de O'Higgins, Andrés Salazar, comentó la importancia que poseía este viaje hacia la costa en tren. Las intervenciones culminaron con un repaso por la historia del tren costino a cargo de Víctor León Donoso y Víctor León Vargas.

Alrededor de las 21 horas comenzó la obra teatral, la que generó alegría y nostalgia en el público, quienes se retiraron satisfechos del espectáculo y el homenaje al tren a Pichilemu, en el marco de la conmemoración de los 100 años de la llegada del ferrocarril a esa zona costera de la Región de O'Higgins.

Uno de los organizadores es Daniel Osorio, quien señaló: "Para mí trae todo el esfuerzo que está detrás tras meses de trabajo, me dejó una sensación bonita, en el sentido de que he recibido varias muestras de gratitud yelogios de parte de los ferroviarios invitados y amigos que estuvieron presentes. Me queda la misma sensación que tenía Don Pepe Sarabia una vez que le preguntaron cuál era su mayor orgullo y su respuesta fue llegar a la estación sin novedad. Ese es el mayor orgullo para un ferroviario. Y para mí es igual, llegar a término de esta tan grata labor sin novedad".

Por otra parte,

agregó que "toda la gestión y difusión realizada por nosotros dio buenos frutos ya que la repuesta de la gente fue muy positiva pese a las altas temperaturas de la tarde. Me vi gratamente sorprendido de ver la plaza de la estación llena de un mar de gente, que estimo serían más de 300 personas, que siguieron atentas cada paso de la actividad. De hecho, pensábamos que una vez terminada las formalidades y la obra cómica la gente se iría, pero se quedó para ver los reconocimientos a los integrantes del Club de Adulto Mayor y la compañía de Teatro Internado."

En tanto la directora de la compañía de teatro Internado, Isabel Morales, en entrevista con Diario Sexta Región agradeció a toda la comunidad que llegó en masa hasta la Estación de Ferrocarriles de San Fernando para acompañarlos en la conmemoración de los 100 años del querido ramal. "Fue realmente comovedor ver ese marco de público tan grande: familias completas, adultos mayores, jóvenes, vecinos y vecinas reunidos para celebrar nuestra historia y nuestro patrimonio".

Además, agradeció especialmente la presencia del Gobierno Regional de O'Higgins, representado por Sergio Salazar, jefe de gabinete, en nombre del Gobernador Regional Pablo Silva Amaya, quien tomó la palabra y destacó la importancia de esta conmemoración y el valor del rescate patrimonial que significa el ramal. También agradezco el apoyo

entregado a través del FNDR 8%, sin el cual este proyecto no habría sido posible.

"Mis agradecimientos también para el alcalde de San Fernando, Pablo Silva Pérez, quien, a pesar de tener otros compromisos, decidió quedarse hasta el final, disfrutando y acompañándonos en toda la ceremonia y presentación. Ese gesto lo valoro enormemente".

Asimismo, Isabel Morales destacó y agradeció con mucho cariño a Víctor León Donoso y a Víctor León Vargas, historiadores y grandes defensores del ramal San Fernando -Pichilemu, quienes han dedicado décadas de trabajo a preservar su historia y sus estaciones, y que el sábado compartieron su testimonio, recordando que este ramal no es solo rieles y trenes, sino memoria viva de nuestra comunidad.

También tuvo palabras de agradecimiento al Club de Adulto Mayor Rancagua Norte, "quienes confiaron en mí cuando fui a presentarles este proyecto que llevaba años guardado en el corazón. Una idea que nació desde mis investigaciones, desde mi amor por la historia y por ese simbólico 5 de enero de 1926, cuando salió el primer tren desde San Fernando rumbo a Pichilemu. Quiero agradecer también enormemente a todas las personas que nos acompañaron en el escenario vivo, quienes estuvieron siempre dispuestas y motivadas a representar a los personajes ciudadanos: el globero, las palomitas, los vendedores, los lustrabotas, el



vendedor de diarios, y de manera muy especial al talentoso músico don Lalo Cornejo, nuestro acordeonista. Para todos quienes formaron parte de este equipo, mis más sinceras felicitaciones".

Finalmente señaló que, como Directora de Teatro Internado, con más de 20 años sobre los

escenarios, "hoy me siento profundamente feliz y emocionada. Esta ha sido una de las obras que más me ha marcado, porque logramos unir a muchas personas, rendir homenaje a nuestros antiguos ferroviarios y rescatar un capítulo fundamental de la historia de San Fernando y su gente".

(Fotografías gentileza Daniel Osorio)



**Ilustre Municipalidad de
NANCAGUA**

24 DE ENERO 2026 | 19:00 HRS

XIV Gala de Danza

Las Danzas del Mundo

ACADEMIA DE DANZA DAGOBERTO HUERTA

TEATRO MUNICIPAL DE NANCAGUA

INTERPRETE EN LENGUA DE SEÑAS: ANDRÉS HERRERA

ANIMAN PATRICIA LÓPEZ, GIORDANO ROS

BACKSTAGE CHRISTIAN CARRANZA

UOH Universidad de O'Higgins

#GoreO'Higgins TelIncluye

